

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 28 JANVIER 1916

NUMÉRO 150

DERNIERES DEPECHES DU MONDE ENTIER

L'EMPEREUR D'AUTRICHE SERAIT TRÈS GRAVEMENT MALADE TURCS ET ARABES MENACENT LE CANAL DE SUEZ

LE BULLETIN DU JOUR

LE CALM MILITAIRE AMÈNE LES ALLEMANDS A REFLECHIR.

ENCORE LA BAISSÉ DU CHANGE

TOUTE LE MONDE ETUDIE LES MOYENS D'Y REMEDIER.

Les Allemands croient encore au succès mais plus au triomphe.

La période de calme relatif qui, depuis quelques semaines déjà, s'étend sur les opérations militaires des belligérants d'Europe semble mise à profit par l'opinion des nations germaniques pour porter toute son attention sur des sujets où le canon ne joue aucun rôle, mais qui n'en provoquent pas moins des réflexions dont la portée morale vaut la peine d'être observée et retenue. A mesure que la guerre dure et que le rationnement et la cherté des vivres mettent la résignation et la patience des Allemands à une plus rude épreuve, la population se montre plus irritable et le sentiment de l'incertitude du lendemain se développe. Les journaux se livrent à des calculs savants pour évaluer jusqu'où peut être comprimé l'appétit le touton. Aux bons de pain ont succédé les bons de lait. Il y a les jours sans viande, sans graisse, la réglementation des denrées et la hausse de leur prix ont donné lieu à des manifestations populaires que l'on a pu qualifier d'émeutes; et l'on commence à se demander combien de temps l'empire pourra soutenir dans ces conditions son rôle de vainqueur. Mais, à côté de ces questions d'ordre alimentaire, la question du crédit de l'Allemagne prend une place de plus en plus prépondérante, et dont on comprend que désormais elle soit montée au premier rang des préoccupations nationales. L'optimisme de commande qu'un ministre des finances de l'empire n'a pas mieux réussi à convaincre les Allemands que leurs adversaires, que la situation financière de l'Allemagne est avantageuse ou même simplement normale. Et les journaux, le "Vorwärts", le journal des masses en tête, remarquent aujourd'hui que, dans son dernier discours au Reichstag, M. Helfrich, lorsqu'il a annoncé les nouvelles charges fiscales qui vont être imposées aux contribuables allemands, n'a pas fait la moindre allusion à l'indemnité de guerre, alors qu'il y a sept mois il annonçait orgueilleusement qu'aucune dépense ne devait faire reculer l'Allemagne, puisque tous ces frais seraient payés par les vaincus. La baisse constante du change allemand ainsi que le problème des formidables intérêts de la dette de guerre sont à présent étudiés de très près. Dans son numéro du 16 décembre, la "Gazette" populaire de Cologne expose la nécessité d'interdire après la guerre la circulation de l'or, afin d'empêcher les réserves de la Banque d'empire de fuir à l'étranger. Le "Berliner Tageblatt", qui représente les milieux financiers, écrit que ce fut une surprise lorsque M. Helfrich déclara que l'impôt sur les

Suite 4me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

LE PRESIDENT WILSON SUR LA QUESTION DU SUFFRAGE FEMININ.

QUESTION POUR CHAQUE ETAT

REPRISE DES TROUBLES SUR LA FRONTIERE MEXICAINE.

Escarmouches entre soldats des Etats-Unis et bandits—Quatre troupiers tués.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 27 janvier. — Une dépêche de Brownsville annonce une reprise sérieuse des troubles sur la frontière mexicaine. Deux soldats des Etats-Unis ont été faits prisonniers par des bandits mexicains sur le territoire du Mexique à la frontière vis-à-vis de Progresso.

Trois officiers des Etats-Unis à la tête d'un détachement de soldats se sont empressés de se rendre au secours de leurs camarades, mais n'ont pas réussi. Au retour et en traversant la rivière Rio Grande, ils furent attaqués par des Mexicains embusqués sur la rive, et quatre soldats tombant à l'eau se noyèrent.

Plus tard les troupiers qui avaient été capturés ont été enlevés aux bandits par des soldats de Carranza et ramenés sur le territoire américain.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 27 janvier. — Le président Wilson a refusé son approbation à un bill du Congrès donnant aux femmes le droit de vote. M. Wilson est de l'opinion que cette question doit être résolue par chaque Etat de l'Union, et non par l'Assemblée nationale.

Pendant plus d'une heure ce matin, les sénateurs ont discuté la proposition de poser un embargo sur les exportations de munitions de guerre aux nations belligérantes. La mesure a été renvoyée à un comité.

La Chambre des Représentants a mis à l'ordre du jour le bill ayant trait au contrôle fédéral de la vente de produits d'articles fabriqués dans les pénitenciers. Ce bill sera discuté dès que la Chambre aura clos les débats sur le projet de loi touchant l'emploi des enfants dans les manufactures.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 27 janvier. — Mme Margaret M. Boyd a été nommée maîtresse de poste à Cora, paroisse de Vernon, Louisiane, en remplacement d'Andrew J. Boyd, démissionné.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 27 janvier. — Un câblegramme de Manille, Iles Philippines, dit que des inondations très fortes ont occasionné de grands dégâts dans la province de Mindanao. La région est isolée de la capitale par l'inondation.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Prétensions incroyables de l'Allemagne au sujet de la campagne en Arabie--- Démenti formel de Londres

Monténégro entièrement occupé par les Autrichiens — Reprise des violents combats en France et en Flandre — Bombardement des tranchées anglaises à Nieuport — Attaques et contre-attaques énergiques à Neuville — Profonde misère des soldats serbes et monténégrins à Durazzo, Albanie — Ajournement du Parlement anglais — Discours du roi George — Il continuera la guerre jusqu'au bout — La cause de civilisation triomphera—Femmes anglaises expulsées de Berlin.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 27 janvier, via Londres. — La nouvelle parvenue du Vatican de l'état très critique de la santé de l'empereur François Joseph d'Autriche. Depuis plusieurs jours le vieux monarque est gravement malade.

Les positions anglaises défendant le canal de Suez au Sud sont en grand danger d'être attaquées par une armée considérable de turcs et d'arabes, dit une dépêche de source allemande.

Les anglais auraient été chassés de cette région et auraient perdu à date une grande quantité de soldats, 15,000 tués et 20,000 blessés. Le reste de l'armée anglaise est, dit-on, campé dans la ville d'Aden près d'un estuaire de la mer Rouge. Cette garnison, composée de 20,000 hommes, est le seul obstacle à opposer à la marche de l'ennemi sur la région sud du canal.

Le communiqué officiel de Londres dément formellement ces rapports de désastres à l'armée anglaise; il ne s'est passé rien de plus important que quelques escarmouches depuis deux mois.

Les autrichiens occupent tout le Monténégro; les soldats du roi Nicolas ont mis bas les armes. Les vainqueurs continuent leur marche en Albanie, le long des côtes de l'Adriatique, et ont pris la ville de San Giovanni de Médua; ils se dirigent vers Durazzo.

Les journaux de Berlin racontent qu'un officier anglais, blessé à déclaré qu'au commencement de la guerre la Grande Bretagne possédait 250,000 kilomètres carrés de territoire dans les régions sud et sud-ouest de l'Arabie et que tout cela est maintenant perdu. Les chefs arabes se sont joints aux turcs, et se servent des armes et des munitions qui leur avaient été données auparavant par les anglais.

La ville d'Aden menacée par les turcs est située en Arabie du sud-ouest près de l'estuaire de la mer Rouge. Cette place a été fortifiée par les anglais qui l'ont nommée "le Gibraltar de l'Est." Plusieurs fois Aden a été menacée par les turcs, mais les combats n'ont pas été sérieux. Les chefs militaires anglais sont persuadés que la ville est impenable.

Chute.

Julia Hoerke, 4900 Prytania atteinte de faiblesse est tombée dans la rue et a été blessée à la tête. Elle a été transportée à sa demeure dans une ambulance.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

ALEXANDRIE N'APPROUVE PAS LES REGLEMENTS DE PROHIBITION.

Forgeur condamné à Gulfport—Séance de la Législature à Jackson.

LOUISIANE.

Alexandrie, 27 janvier. — A la cour de district aujourd'hui, le juge James Andrews a déclaré nulle l'élection qui a eu lieu le 16 novembre, pour décider la question de la prohibition, à cause d'irrégularités. Comme parmi les nouveaux membres du jury de police il y en a cinq qui sont opposés à la prohibition, on ne s'attend pas à voir une nouvelle élection ordonnée de sitôt.

Gueydan, 27 janvier. — Sevey Boudreaux s'est tué accidentellement hier en revenant d'une partie de chasse. Il est entré dans un esquif en tenant son fusil par le canon, une cartouche a fait explosion, et il a eu le côté gauche criblé de chevrotines. La mort a été instantanée.

Natchitoches, 27 janvier. — Un profit net de \$53,19 par acre, a été réuni sur la ferme d'agriculture de Pêche supérieure Goldonna. Les revenus de sept acres ont été de \$835,71, et les déboursements de \$316,53. Au commencement de l'année 1915, la ferme avait un déficit de \$25,12.

Baton-Rouge, 27 janvier. — Une négresse nommée Annette Williams a poignardé à trois reprises Katie Johnson, couleur, gardienne, pendant que cette dernière tenait un enfant dans ses bras. Katie a été blessée à la tête, au cœur et au dos. Ses blessures sont graves. L'enfant n'a pas été blessé.

MISSISSIPPI.

Hattiesburg, 27 janvier. — Aubrey West, 20 ans, mieux connu sous le nom de "Peanut West", est tombé d'un wagon de chemin de fer, et s'est grièvement blessé. Il a fallu lui amputer un bras.

Gulfport, 27 janvier. — Ed Arnold, supposé être un forgeur de chèques, a été condamné à deux ans au pénitencier d'Etat, par le juge J. H. Venill. John McNeil, nègre, qui avait frappé Marshall Loper, de Hattiesboro, a été condamné à 7 mois à la ferme pénale.

Jackson, 27 janvier. — Le gouverneur Bilbo a nommé aujourd'hui les personnes suivantes sur la commission des dentistes de l'Etat: Dr. Fred W. Smith, de Poplarville; Dr. S. C. Lindsey, de Bayou; J. Clyde Moton, de Jackson; Dr. H. L. Boyd, de Kosciusko; et le Dr. G. C. Davis, de Union. A la requête des membres de la Législature de Mississippi, le juge Samuel D. Weakley, de l'Alabama, a prononcé

Suite 4me page

LETTRE D'UN PARISIEN

LUMINEUX MEMOIRE DE CHATEAUBRIAND, AMBASSADEUR EN 1826.

SUR LES AFFAIRES D'ORIENT

LES ATTITUDES DE LA TURQUIE Y SONT INDIQUEES.

Mais l'ingratitude de la Grèce n'y avait pas été prévue.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

On ne relira jamais trop le lumineux "Mémoire" que Chateaubriand alors ambassadeur de France à Rome, adressait le 30 novembre, 1826, au comte de la Ferronnays, ministre des Affaires Etrangères. Les affaires d'Orient, les attitudes de la Turquie y sont indiquées d'une manière pour ainsi dire prophétique. Il n'y a que l'ingratitude de la Grèce qui ne soit pas prévue. Ceux qui sont curieux d'éclaircir les événements présents à la clarté du passé, trouveront ce document dans le 5e volume des "Mémoires d'outre-tombe", de l'édition Garnier. Dans cet ouvrage qui est un des plus intéressants que nous ait laissés le siècle dernier et dans ce même volume, Chateaubriand reproduit une partie de son carnet de route à travers l'Italie, tandis qu'il se rendait de Paris à Rome.

Dans un billet daté de Bologne (18 septembre 1828), nous lisons: "Milan, — en moins d'un quart d'heure, j'ai compté dix-sept bossus passant sous la fenêtre de mon auberge. La Schiavie allemande a déformé la jeune Italie."

Les allemands dont parlait Chateaubriand étaient en réalité des Autrichiens, qui s'étaient signalés dans toute la partie Nord de l'Italie qu'ils occupaient avec des barbaries sans nom. Souvenez-vous de ce général commandant la ville de Milan et faisant fouetter les femmes en pleine place publique. Les allemands d'aujourd'hui vont plus loin et assassinent à Bruxelles les femmes évanouies comme Miss Cayel. Les petits-fils sont dignes de leurs grands-pères; autrichiens et allemands se valent.

En lisant cette observation de Chateaubriand sur ces bossus martyrisés, sur ces pauvres êtres déformés, on ne peut s'empêcher de songer au sort qui attendrait les neutres des petites nations d'aujourd'hui si, par impossible, l'Allemagne était victorieuse. Ah! elle ne négligerait pas tout cela, elle ne négligerait pas dans laquelle certains esprits égoïstes se reconvertissent comme des limaçons dans leur coquille. Il en est, à l'heure tragique que nous vivons qui oseront dire: "Tout ça ne nous regarde pas, vivons tranquilles au coin de notre feu; nos pantalons sont chaudes et notre robe de chambre est douillette. La guerre et les atrocités allemandes n'ont pas pour nous plus d'intérêt qu'une partie d'échecs!"

Il en est qui en sont arrivés, relatifs par la peur à penser ainsi, ils le pensent et ils l'écrivent, les malheureux!"

Suite 4me Page